

Le mot de la semaine

par James Chéron
maire de Montereau-fault-Yonne
vice-président de la Région Île-de-France

Écrivons ensemble les projets pour Montereau !

La Municipalité s'est inscrite depuis le début du mandat municipal dans une démarche de participation citoyenne. Des assemblées consultatives ont été constituées qui se réunissent régulièrement pour échanger sur les projets communaux et prodiguer leurs conseils afin d'écrire l'avenir de Montereau : l'AGORA, le Conseil des jeunes, le Conseil du quartier de Surville, le Conseil municipal des enfants auxquels s'ajoutent les Assemblées de quartiers qui permettent une fois par an à chaque habitant de participer personnellement.

Une période intense s'ouvre avec la mise en œuvre prochaine des projets dans le cadre de la rénovation de Surville et de la restructuration du centre-ville. Les échanges autour des futures ARENA, Village associatif, Carrefour de la Réussite, Incubateur, Halle Rustic, Halle Bernier... vont foisonner lors de la «semaine des projets» qui se tiendra fin novembre, en associant chaque fois les instances participatives mais également les futures usagers pour en assurer de façon préalable l'entièbre satisfaction. La «Maison des projets» sera inaugurée rue André Thomas le 25 novembre et permettra de poursuivre durablement les présentations, échanges et dialogues avec les habitants et futurs usagers.

Les habitants décideront par ailleurs de la stratégie à tenir en matière de réduction des consommations d'électricité alimentant l'éclairage public lors d'une prochaine consultation citoyenne.

Je ne peux que vous inviter à participer activement et en responsabilité à l'ensemble de ces démarches qui vous permettent de prendre une part concrète à l'écriture de l'avenir de Montereau, notre ville où la participation citoyenne est devenue une réalité !

Interview

Laetitia Casta : «Clara Haskil, prélude et fugue»

Charlie Chaplin a confié un jour qu'il n'avait rencontré que trois génies dans sa vie : Einstein, Churchill et Clara Haskil. Pour autant, en dehors d'un cercle de purs mélomanes, le nom de cette artiste née en 1895 à Bucarest, en Roumanie, n'a pas traversé les époques comme il aurait dû. Du prélude de son existence à la fugue finale, Laetitia Casta, qui se partage la scène avec la pianiste turco-belge Isil Bengi, raconte et incarne la vie poignante de cette légende du piano. De sa petite enfance en Roumanie en passant par la Première Guerre mondiale, puis la Deuxième, jusqu'à enfin connaître la gloire à la fin de sa vie, l'auteur belge Serge Kribus a esquissé un portrait délicat et romanesque de l'étonnante Clara Haskil. C'est ce texte qui a servi de référence à cette nouvelle collaboration entre le cinéaste et metteur en scène Safy Nebbou et Laetitia Casta. Interview.



Qu'est-ce qui vous a donné l'envie d'incarner ce destin ?

Cela a été une découverte assez magique. Je voulais retravailler avec Safy Nebbou avec qui j'avais déjà collaboré. Nous avons cherché un texte ensemble et nous sommes finalement tombés sur ce fabuleux destin. Le parcours de Clara Haskil est très singulier. Je nous y ai même trouvé quelques points communs. Je n'ai certes connu ni la guerre, ni la maladie, mais il y a quelque chose

dans cette trajectoire qui m'a fait entrer en empathie avec elle.

Pourriez-vous nous décrire la mise en scène ?

C'est un peu comme un film hollywoodien qui se déroule devant vos yeux. Nous sommes 2 femmes sur scène. La pianiste Isil Bengi est le reflet miroir de Clara Haskil. Et moi, je mets en abyme toute la vie de Clara, de 4 ans à 66 ans. Je traverse tous les personnages de sa vie.

Comment fait-on pour incarner plusieurs personnages à la fois ?

Il y a eu un gros travail avec le metteur en scène. C'est toujours l'émotion qui vient chercher les personnages et non l'inverse. Chacun apparaît avec ses problématiques et ses enjeux. En permanence, nous avons cherché la vérité.

Quelles sensations la scène vous procure-t-elle ?

J'éprouve de l'excitation avant chaque représentation. C'est comme prendre un train qui ne va s'arrêter qu'à la fin du spectacle.

Avez-vous un message à passer au public montereau-lais ?

Venez nombreux, ce spectacle vaut la peine d'être vécu !

SAMEDI 12 NOVEMBRE À 20H30

Majestic - Scène de Montereau

Tarifs : à partir de 12 euros

Billetterie :

• majestic-montereau.fr
• au Majestic - Parvis Joséphine Baker

Rénovation urbaine

Rue Paul Claudel : le processus de déconstruction est enclenché

La première réunion de concertation locative s'est tenue le 18 octobre, rassemblant les locataires des 96 logements de la rue Paul Claudel et la direction de Confluence Habitat en présence de Linda Lachemi, conseillère déléguée au logement et à l'habitat. Processus bien connu à Surville où les démolitions furent déjà nombreuses, un «chargé de relogement» va suivre individuellement chaque famille pour l'accompagner dans son parcours, de l'identification de son besoin à son emménagement dans un nouveau logement.

GENÈSE

L'ancien maire Yves Jégo avait

fait inscrire la démolition de la barre Claudel dans l'avenant à la convention ANRUI signé le 17 juin 2015, écrivant : «Après étude de faisabilité, la réhabilitation et la résidentialisation de cet immeuble de 96 logements s'avèrent complexes et coûteux de par la position des réseaux dont le chauffage urbain, pour lequel il a été décidé de ne pas y toucher. Cette démolition permettra d'augmenter la réserve foncière et de diversifier l'offre locative afin de favoriser la mixité sociale. Il s'agit également de traiter les problèmes d'insécurité constatés rue Paul Claudel en repensant les accès et la hiérarchisation des voies». Pour le

maire James Chéron, «c'est effectivement la seule option et nous allons la mettre en œuvre». Le projet a d'ailleurs été repris dans la convention ANRUI2 adoptée à l'unanimité du conseil municipal le 13 juin 2022 et à l'unanimité du conseil communautaire le 27 juin 2022. Les quelque 3,5 millions d'euros nécessaires à ce projet de déconstruction seront financés à hauteur de +96% par l'ANRU pour épargner les finances de Confluence Habitat.

PROJET

La requalification du quartier permettra de dédensifier le secteur, de végétaliser son environnement

et d'accompagner le parcours logement des familles en remplaçant cette grande barre vétuste par des logements individuels en location et en accession à la propriété, et des appartements en location. Une réflexion est également engagée pour construire un foyer jeunes travailleurs afin de proposer une solution d'accès au logement pour les jeunes souhaitant prendre leur envol. Les objectifs fixés en 2015 seront donc finalement atteints.

Assurément, la transformation de Surville est sur la voie de l'amélioration des conditions de vie de chacun !

DU 2 AU 9 NOVEMBRE 2022

NOS P'TITES INFOS...

Urbanisme

CONSTRUISONS ENSEMBLE L'AVENIR DE MONTEREAU : VOTRE AVIS COMpte !

Dans le cadre de la révision du Plan Local d'Urbanisme initiée en 2016, la municipalité vous propose de dessiner ensemble l'avenir de notre ville. Ainsi, deux registres d'observations et de suggestions destinés à recueillir vos avis seront disponibles à l'accueil de la mairie (54, rue Jean Jaurès) et de la mairie annexe (3, rue André Thomas), aux jours et heures habituels d'ouverture au public (8h30-12h15 et 13h45-17h30 du lundi au jeudi, 17h le vendredi, 9h-12h le samedi en Ville Basse) jusqu'à l'arrêt du projet de révision du PLU prévu fin 2022-début 2023. Ces éléments seront ensuite transmis au bureau d'études qui suit notre projet afin de retenir les plus opportuns sous réserve de leur conformité au droit, naturellement.

Solidarité

AIDE À L'ACHAT D'UNE ALARME

La Région Ile-de-France apporte une aide forfaitaire de 100 euros aux Franciliens qui installent des systèmes pour lutter contre les cambriolages et renforcer leur sécurité. Sont financés les achats d'alarmes, de détecteurs, de capteurs, de caméras, des écrans de contrôle destinés à protéger l'habitation contre l'intrusion et le vol.

Infos et retrait des dossiers de candidature : iledefrance.fr/aide-lachat-dune-alarme

Publication

DEMANDEZ

«MONTEREAU, LE GUIDE» !

Le nouveau guide de la Ville diffusé depuis septembre de façon dématérialisée (sur montereau77.fr et sur l'appli Montereau+) est désormais disponible en version papier à la Mairie, à la Maison des Services Publics ainsi qu'au service Bel Âge au Château des Amendes. Infos mairie, démarches administratives, cadre de vie, sécurité et prévention, emploi et solidarité, jeunesse et scolarité, vie culturelle, sports, vie associative, annuaire... il vous offre toutes les infos de la commune en condensé. Demandez «Montereau, le guide».

Citoyenneté

REENSENEMENT MILITAIRE

La 4^e période de l'année 2022 de recensement militaire est ouverte jusqu'au 31 décembre. Les personnes concernées par cette obligation (Français(es) âgés de 16 ans en ce mois) doivent se présenter à la mairie munies d'une pièce d'identité, d'un document permettant le contrôle de la filiation (livret de famille) et d'un justificatif de domicile. Elles peuvent aussi se faire représenter par l'un de leurs parents.

Service public

LE CONSEILLER NUMÉRIQUE VOUS ACCOMPAGNE !

Besoin d'aide pour l'utilisation de vos outils numériques ou pour vos démarches en ligne ? Le conseiller numérique peut vous aider à prendre en main votre équipement informatique, à naviguer sur Internet, à gérer vos courriels, vos documents et contenus numériques... Il peut en outre vous accompagner dans vos démarches en ligne. N'hésitez pas à faire appel à lui !

Service gratuit sous forme de permanences

avec rendez-vous individuels au 07 64 30 57 74

Hôtel de Ville - 54, rue Jean Jaurès

Tél. 01 64 70 44 00

Mairie annexe - 3, rue André Thomas

Tél. 01 60 57 21 00

Toute l'info municipale :

montereau77.fr



Directeur de la publication : **Haris MEBARKI**

Rédacteur en chef : **Bertrand LECLAIR**

Rédaction : **Jérôme LEFIER - Fanny DOS SANTOS**

Impression - Distribution : MAIRIE DE MONTEREAU

Tribunes libres

LISTE «EN AVANT MONTEREAU»

Une ville embellie et une «3^{ème} fleur» confirmée !

Excellent nouvelle ! Le jury régional des villes et villages fleuris confirme pour 2022 le label «3^{ème} fleur», attestant de la qualité de vie reconnue à Montereau.

Les membres du comité régional du tourisme ont été particulièrement séduits par la beauté du fleurissement des espaces publics, des abords des voiries, des équipements publics... Cette reconnaissance régionale relève principalement du travail remarquable des équipes du Centre Technique Municipal qui redoublent d'efforts pour embellir notre commune à toutes les saisons. Pour 2023, les équipes relèvent déjà un défi de taille en recherchant les plantations pouvant fleurir malgré les baisses des températures dans les serres particulièrement énergivores et soumises à la hausse exponentielle des coûts d'énergie.

Alors que l'opposition municipale qualifiait les agents techniques d'«improductifs» durant la campagne électorale, ce label encourage la Municipalité à poursuivre les efforts pour rendre notre ville encore plus attractive, et récompense le travail qualitatif de nos agents. Les habitants fleurissant leurs jardins et balcons participent également à cette belle histoire : merci !

«3^{ème} fleur» confirmée en 2022 : assurément nous sommes Fiers de Montereau !

Grégoire Pouvesle, Conseiller Municipal délégué aux travaux et aux bâtiments

LISTE «VIVRE AU CONFLUENT»

Groupe «Montereau Confluence»

DEMOLIR LA RUE PAUL CLAUDEL EST UNE ERREUR !
Lors de la campagne électorale nous avions proposé de renoncer à la démolition de l'ensemble immobilier de la rue Paul Claudel en ville haute. Plusieurs raisons nous guidaient dans ce renoncement : elles sont toujours valables aujourd'hui

- Aucun programme de construction neuve n'est achevé (ni même commencé) à ce jour pour reloger les habitants de la rue Paul Claudel.

- Il y a une vie de quartier spécifique à cette rue avec des familles qui vivent la depuis des décennies et n'ont aucune envie d'être dispersées ou ne sais où pour perdre leurs relations de voisinage

- Une réhabilitation coûterait bien moins cher que la seule démolition

Nous avions proposé un projet qui consistait non seulement à rénover ces logements que l'office HLM n'entretient plus depuis 5 ans mais surtout à créer des halles d'entrées et un grand parking sur l'arrière de l'immeuble.

Ce projet, de bon sens, permettrait aussi de rendre piétonne l'actuelle rue Paul Claudel et d'installer, dans les pieds d'immeubles, des petits commerces de proximité.

Maintien de la vie de quartier, convivialité modernisation de l'habitat sans traumatiser en particulier les anciens qui vivent là depuis le longtemps et moindre dépense ; notre projet avait toutes les vertus.

Mais voilà, comme depuis l'élection, rien de bon ne peut émerger hors de la municipalité actuelle voilà le maire engagé dans un bras de fer avec les locataires pour démolir l'immeuble sans même savoir par quoi le remplacer.

Espérons que la résistance des locataires fera revenir la mairie à un peu de bon sens.

Permanences des élus de la minorité :

Yves Jégo

Jean-Marie Albouy

Rosa da Fonseca

Hervé Deydier

Aurélie Pinto

Lahcen Chkif

Andree Zaidi

tous les samedis 10h-12h

Place René Cassin (à côté du musée de la faïence en face de la collégiale Notre-Dame-et-Saint-Loup) au 2^e étage

Pour joindre vos élus par courriel : montereau.confluence@gmail.com

Cérémonie patriotique

11 novembre : célébrons l'armistice de 1918 !

Le 11 novembre 1918 à 11h, les cloches de la ville se sont mises à sonner. L'armistice a été signée quelques heures auparavant dans le wagon spécial du général Foch, au carrefour de Rethondes, au milieu de la forêt de Compiègne. Ainsi prit fin la guerre qui sacrifia 1,4 millions de nos poilus et fit 20 millions de victimes civiles et militaires sur le continent européen et dans le monde. De cette fin d'apocalypse, il ne nous reste que le souvenir. Un souvenir qui s'éloigne avec les années, mais que l'on se doit de raviver afin de savourer chaque seconde vécue dans ce pays de paix et de liberté qu'est redevenue la France. Parce que l'histoire d'un pays est le ciment de son unité, n'oublions jamais !



VENDREDI 11 NOVEMBRE
10h - rendez-vous devant la mairie
10h30 - cérémonie au cimetière
11h - cérémonie au monument aux morts
11h30 - départ du défilé de la rue Jean Jaurès

Etat Civil

BIENVENUE AUX ENFANTS NÉS À MONTEREAU

Seeyana GUILEVERT GHANEM, née le 8 octobre 2022
Calysta LAURENCIN, née le 9 octobre 2022
Dalgin CHEIKHMOUS, née le 10 octobre 2022
Lorenzo ORTENZI MAURISSON, né le 14 octobre 2022

DÉCÈS

Hyacinthe CINTELLI, 81 ans
Jacques GUÉRARD, 87 ans
Lahcène HADBI, 77 ans
Gabrielle BALLU, veuve HUGUENIN, 94 ans

Conférence

«Développer un état d'esprit de réussite»

«**I**l faut toujours croire en ses rêves et surtout croire en soi... foncez !» Cette maxime, Keziban Ayintapli l'a faite sienne depuis de nombreuses années. Née à Montereau de parents d'origine kurde, après avoir étudié au Collège Paul Éluard et au Lycée André Malraux, elle est devenue une psychothérapeute reconnue, exerçant en libéral dans deux cabinets (à Paris et dans le 93). Cette trajectoire, elle la doit à son travail, à son opiniâtreté mais également à son état d'esprit. C'est justement ce dernier point que notre ambassadrice de la réussite développera à la faveur d'une conférence ouverte à tous. Venez nombreux la rencontrer !

MERCREDI 9 NOVEMBRE À 14H

Digitale Académie

1, rue Honoré de Balzac

Entrée libre

Plus d'infos : montereau77.fr, onglet «les Ambassadeurs de la réussite»



Rotary-club

«La Guerre des Lulus»

À l'aube de la Première Guerre mondiale, dans un village de Picardie, quatre amis inséparables, Lucas, Luigi, Lucien et Ludwig forment la bande des Lulus, des orphelins toujours prêts à unir leurs forces... tel est le synopsis du film de Yann Samuel qui sera proposé en avant-première par le Rotary-club en partenariat avec le Cinéma-Confluences. Dans le cadre de la 18^e édition d'Espoir en Tête, l'association philanthropique propose un moment de convivialité devant un grand film avec de grands comédiens, à visionner ensemble en avant-première. Les bénéfices de la soirée seront intégralement reversés à la Fondation pour la recherche sur le Cerveau (FRC). Venez nombreux !

JEUDI 10 NOVEMBRE À 19H30

Cinéma Confluences

Zone commerciale du Bréau

Tarif : 15 euros



Sport

Cyclo-cross «Montereau-Noues»

À tous les amateurs du «2 roues à guidon», il est temps d'enfiler vos casques et d'enfourcher votre vélo ! **Dimanche 13 novembre**, la section «Cyclisme JPME» du Club Sportif Montereau (CSM) organise en collaboration avec le service des sports de Montereau, la 5^e édition du Cyclo-Cross «Montereau-Noues».

COMPÉTITION

Au cœur du **Parc des Noues**, des dizaines de cyclistes vont devoir s'affronter sur une boucle aménagée pour l'occasion. La compétition s'adresse aux cyclistes licenciés de toutes fédérations et aux amateurs



entraînés de la région sur présentation d'un certificat médical d'aptitude à la compétition. Un spectacle assuré d'adversité et d'adresse. Venez nombreux !

Inscriptions sur place
à partir de 12h30
(départ à 14h, durée de l'épreuve : 50 minutes)
Port du casque obligatoire
Plus d'infos : tél. 06 11 26 19 73 ou michel.girardin77@orange.fr

Offre d'emploi

DÉVELOPPEUR INFORMATIQUE INDUSTRIELLE (H/F)

Missions :

- Participer aux projets (élaboration du CDC, choix de matériels, réalisation du développement et des tests et support aux utilisateurs).
- Redévelopper l'application et l'intégrer dans le système d'information (création de bases de données, remontée d'informations).
- Réaliser les tests et les documentations

nécessaires.

Compétences :

Maitriser SDK (Visual Studio 2012 ou plus de préférence), POO (C# de préférence, Java, C, C++...) et les bases de données (SQL serveur 2012 ou plus de préférence).

Retrouvez plus de 1000 offres d'emploi sur Montereau et dans un rayon de 20 km via la plateforme «Jobijoba» consultable gratuitement sur montereau77.fr.

Montereau le 7 sur 7

VOIR, SORTIR, BOUGER...

Bel Âge

SI ON DANSAIT !

Après-midi dansant sur le thème «Noir & blanc» animé par Yves Bousson et Yves Baret.

DIMANCHE 6 NOVEMBRE (14H-18H)

Majestic - Tarifs : 6 euros (extérieurs : 8 euros)

Collation comprise

Atelier d'écriture «LÉ-FÉ PLUME»

L'atelier pour se faire plaisir à travers les mots.

MARDI 8 NOVEMBRE (14H-17H30)

JEUDI 17 NOVEMBRE (14H-17H30)

Médiathèque Gustave Flaubert - Entrée libre

Plus d'infos : 01 64 70 38 95

Médiathèques

CONTES POUR LES TOUT-PETITS

«Regarde dans la forêt...» (6 mois à 4 ans)

MERCREDI 9 NOVEMBRE - 10H30

Médiathèque Gustave Flaubert - Entrée libre

«Abécédaire» (5 à 8 ans)

MERCREDI 9 NOVEMBRE - 15H

Médiathèque Alain Peyrefitte - Entrée libre

Bistrot d'en haut

INSCRIVEZ-VOUS !

Venez donc goûter les bons petits plats du Bistrot d'en Haut !

Un mercredi par mois, le restaurant collaboratif de Montereau régale les plus fins gourmets avec une cuisine savoureuse et exotique pour un tarif défiant toute concurrence : 7,50 euros le menu (entrée-plat-dessert). Réservez vite votre table pour le repas du **mercredi 16 novembre de midi à 14h**.

Salle François Mitterrand - Avenue de Surville

Tarif du repas : 7,50 euros

Réservations obligatoires : Tél. 01 64 32 64 86

Solidarité

COLLECTE DE JOUETS

L'agence Century 21 de Montereau lance une grande collecte de jouets au profit des «Restos du cœur», association qui agit notamment en faveur des enfants défavorisés. Jusqu'au 30 novembre, vous pouvez déposer vos jouets, livres, peluches... auxquels vous souhaitez donner une seconde vie, directement à l'agence. Ces jouets seront ensuite remis à l'association partenaire qui les distribuera aux enfants à Noël.

JUSQU'AU 30 NOVEMBRE

60, rue Jean Jaurès

Plus d'infos : 01 64 32 21 21

Concours photo

«MONTEREAU, RESPONSABLES ET ENGAGÉS»

«Responsables et engagés», tel est le thème du nouveau grand concours photo organisé par la Ville dont l'action sera cette année guidée par ces 2 axes : la sobriété énergétique, écologique et économique d'une part, la solidarité d'autre part. Les participants sont ainsi invités à photographier les plus belles situations que leur inspirera ce nouveau thème. Si vous avez l'œil et que vous savez saisir l'instant, emparez-vous de votre appareil photo ou de votre Smartphone. Tous les clichés seront acceptés pourvu qu'ils soient de bonne résolution (3500x2500 pixels minimum). Les meilleurs seront exposés lors des prochains voeux à la population. De nombreux bons d'achat à dépenser chez les commerçants de Montereau sont à gagner.

INSCRIPTIONS : Jusqu'au 27 novembre, envoyez vos clichés et vos coordonnées uniquement via wetransfer.com sur : montereauphoto@gmail.com (10 photos par candidat).

Infos et règlement sur : montereau77.fr

Associations

«PUISSEANCE BRICK» :

L'EXPO LEGO EST DE RETOUR !

L'association «Puissance Brick» organise son expo 100% LEGO. Une cinquantaine d'exposants venus de toute la France, des ateliers pour enfants, une mosaïque géante, des jeux, des animations, un coin restauration ainsi qu'une boutique vous attendent.

LES 12 ET 13 NOVEMBRE (9H-18H)

Gymnase Robert Chalmeau (rue Gué Pucelle)

Tarif Enfant : 2 euros / Adulte :